



19  
Septembre 2001

## Sommaire

- Page 1*  
Editorial
- Page 2*  
Lettres de Sœur Emmanuelle  
Jean Sage et Sœur Fayza
- Page 3*  
Assemblée Générale
- Page 4*  
Les Voyages en Egypte
- Page 5*  
Nouvelles du Liban et du Soudan
- Page 6*  
Organigramme 2001/2002
- Page 7*  
Infos relais
- Page 8*  
La Tournée de Sœur Sara  
en Mai 2001
- Page 9*  
La Tournée de Sœur Sara  
en Novembre 2001  
Le Jubilé de Sœur Emmanuelle
- Page 10*  
Cuvées Opération Orange  
Appel de cotisation année 2002
- Page 11*  
L'Ami Jean  
Concert de Cithares
- Page 12*  
Parrainages  
Soutien à l'œuvre  
de Sœur Emmanuelle

## Edito

### PRENDRE LE RELAIS

*Prendre le relais, après avoir accepté les fonctions de Président de notre association à la suite de Jean-Marie Baumeyer, c'est continuer l'action de mes prédécesseurs, continuer à "Servir pour Réussir". Réussir ce formidable pari pris par l'Ami Jean pour apporter notre aide à Sœur Sara, aux enfants soudanais, et à nos amis du Liban.*

*Pour gagner ce pari, l'équipe centrale, qui vient d'être installée, a besoin de vous. Plus vous serez imaginatifs pour apporter votre aide, plus grand sera le nombre des enfants de Mokattam qui auront accès à l'éducation, le nombre des enfants soudanais qui bénéficieront d'un apport de vitamines nécessaire pour combler leurs carences alimentaires et qui accéderont à la scolarité.*

*Nous devons également être les relais de ce que les médias ne rapportent pas toujours. Les nouvelles qui nous proviennent du Soudan sont alarmistes, ce que vit le peuple soudanais pourrait rappeler, à ceux qui les ont vécues, les pires heures de notre histoire européenne. Nous devons répondre à l'appel lancé et apporter le maximum de "Journées de Vie" aux enfants des rakoubas.*

*Nous souhaitons structurer notre association, pour que des relais stables se mettent en place, partout en France, afin d'apporter un peu de repos à l'Ami Jean qui se dépense sans compter depuis 1974 et ainsi dissiper les craintes de sa petite sœur Sara. Faites-nous part de votre volonté de constituer un relais, nous vous apporterons toute l'aide que vous souhaitez pour le mettre en place.*

*L'Opération Orange est riche de ces milliers de contacts noués par sœur Emmanuelle, Sœur Sara, l'Ami Jean et tous ceux qui en France et en Europe ont pris ou vont prendre le relais. Que ce journal soit lui aussi, par delà notre but commun, un contact entre nous. N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques, de vos suggestions et que chacun prenne conscience que c'est grâce à son action, aussi minime soit elle, que le pari est tenu et sans cesse renouvelé depuis 1974.*

*"Chaque goutte d'eau parvient à l'océan du bonheur."*

Dominique VIGNON

## Lettre de Sœur Emmanuelle

Cher François,

Tu nous as trop tôt quittés, mais ton visage restera toujours gravé dans nos cœurs, avec ton sourire si plein d'affection vraie. C'est un triste départ pour nous, mais pour toi une joyeuse arrivée à la Maison du Père où tu continues à nous aimer. Merci, François.

Sœur Emmanuelle

Cher François, tu nous as trop  
tôt quittés, mais ton visage  
restera toujours gravé dans  
nos cœurs, avec ton sourire  
si plein d'affection vraie. C'est  
un triste départ pour nous, mais  
pour toi une joyeuse arrivée à  
la maison du Père où tu continues  
à nous aimer. Merci, François

A notre inoubliable François

Quand, le cœur lourd, j'écris ces lignes, François, tu es arrivé dans "l'Au-delà" depuis quinze jours. Ta pensée ne me quitte pas, et la réflexion m'amène à ce que tu as été : "celui qui agissait, qui était le fidèle et sûr compagnon, mais qui ne voulait pas déranger".

Homme d'action, de fidélité, homme discret, tu as été pendant 14 ans le Président de l'organisme de gestion de l'Etablissement scolaire que je dirigeais et que nous avons triplé. A ce titre-là, nous



n'avons eu qu'à nous louer de tes qualités de gestionnaire et de ton dévouement au service des autres.

Ta confiance en l'Homme, ton désir de lui venir en aide, ta grande persévérance t'ont conduit, pendant 5 ans, à assumer la comptabilité de l'Opération Orange. C'est en grande partie à toi que l'on doit le Lycée "Basma", le Jardin d'enfants "Rose Marie"

Merci François pour ton amitié.

Merci pour ces enfants et ces femmes libérées de Mokattam.

Jean Sage

## Lettre de Sœur Fayza et Sœur Sara

Chers Amis,

Avant de quitter la France, nous tenons à exprimer notre reconnaissance à tous nos amis de l'Opération Orange pour leur accueil et pour leur aide si généreuse et précieuse.

Nous tenons surtout à vous dire notre joie de voir notre grand frère Jean aller de mieux en mieux. Nous avons eu très peur après avoir perdu notre Père Fondateur Monseigneur Athanasios le

16 Novembre 2000. Nous ne pouvions pas perdre notre grand frère.

Nous vous demandons de redoubler de générosité : c'est la seule façon pour qu'il se ménage un peu.

Merci au nom de toutes nos sœurs "les Filles de Marie" et surtout au nom des enfants du Mokattam.

Sœur Fayza et Sœur Sara  
Directors El Mokattam School

# Compte rendu de l'Assemblée Générale du 19 Mai 2001 à Maussane-les-Alpilles

Avant de procéder aux formalités administratives, notre amie Jacquotte avait convié les participants de l'assemblée générale à un moment fort sympathique autour d'une bonne table au profit de l'Opération Orange.

L'assemblée générale s'est déroulée en présence de Sœur Sara et de Sœur Faïza, directrice de l'ensemble scolaire de Mokattam.

Le président Jean-Marie Baumeyer présentait le rapport moral, rappelant les trois buts de notre association. Ces actions peuvent être menées grâce à 6500 amis, individuels ou regroupés en associations ou clubs services, qui apportent leur aide.

En 2000, l'Ami Jean a organisé 3 voyages accompagnant ainsi en Egypte près de 120 personnes qui sont devenues de nouveaux amis. Il a également parcouru 40 000 kilomètres et animé près de 300 conférences, dont les 2 tournées en compagnie de Sœur Sara.

Deux nouveaux relais se sont créés, à Avignon et à Marseille.

Jean-Marie Baumeyer terminait le rapport moral en ayant une pensée pour deux partenaires de l'Opération

Orange qui nous ont quittés dernièrement : Monseigneur Athanasios, le fondateur de l'Ordre auquel appartient Sœur Sara, et le Père Azer, qui savait si bien accueillir les voyageurs de l'Opération Orange sur sa terrasse de Louxor.

La trésorière, Marie Magdeleine Verdenne présentait ensuite le rapport financier.

Le compte de résultat synthétique est présenté en annexe. Il était précisé que l'augmentation des frais de communication avait pour origine les coûts liés à la réalisation de la nouvelle cassette vidéo, et à la réédition de la plaquette orange.

Les comptes 2000 de notre association ont été certifiés par notre commissaire aux comptes.

Ces deux rapports ont été approuvés par la majorité des présents ou représentés.

Il est ensuite procédé au renouvellement statutaire du conseil d'administration. Une liste de 12 personnes est proposée à l'assemblée, elle est élue à l'unanimité. (Voir l'article accompagnant l'organigramme P. 6).

Les grandes orientations pour 2001 sont ensuite présentées par le président qui indique en préambule qu'il ne souhaite pas renouveler son mandat. La fonction de trésorière sera également à pourvoir, Marie-Magdeleine Verdenne ayant décidé de se rendre pour sa Congrégation près d'Alexandrie.

Les axes proposés pour 2001 sont les suivants :

- Accroître le nombre des relais et renforcer leur rôle,
- Améliorer la communication de notre association,
- Faire superviser le secteur de la santé par un professionnel bénévole,
- Répartir le poids de la gestion des parrainages,
- Continuer la recherche d'amis notamment par le biais des voyages.

Sœur Sara apportait la conclusion de cette assemblée générale en déclarant : **"Quand je suis avec vous, je suis chez moi, vous êtes de fidèles amis. Grâce à votre générosité nous pouvons continuer et je vous dis à tous : MERCI."**

## Compte de Résultat

| RECETTES            | 2000                |               | 1999                |               | DÉPENSES               | 2000                |               | 1999                |               |
|---------------------|---------------------|---------------|---------------------|---------------|------------------------|---------------------|---------------|---------------------|---------------|
|                     | Montants            | %             | Montants            | %             |                        | Montants            | %             | Montants            | %             |
| Dons                | 1 527 218,79        | 65,84         | 1 194 142,82        | 59,52         | Dons Egypte            | 800 000,02          | 34,49         | 836 203,45          | 41,68         |
| Parrainages         | 317 058,89          | 13,67         | 400 976,90          | 19,98         | Dons Liban             | 200 000,00          | 8,62          | 200 000,00          | 9,97          |
| Parrainages Lycée   | 182 319,00          | 7,86          | 112 379,77          | 5,60          | Dons Soudan            | 670 000,00          | 28,89         | 670 000,00          | 33,39         |
| Ventes              | 151 557,60          | 6,53          | 154 383,90          | 7,69          | Achats revendus        | 66 727,67           | 2,88          | 56 474,16           | 2,81          |
| Excédent Voyages    | 11 498,65           | 0,50          | 9 758,31            | 0,49          |                        |                     |               |                     |               |
| Subventions         | 63 930,19           | 2,76          | 83 906,30           | 4,18          | Frais de communication | 135 998,08          | 5,86          | 88 561,70           | 4,41          |
| Conférences         | 36 939,90           | 1,59          | 25 910,00           | 1,29          | Frais de gestion       | 9 648,40            | 0,42          | 10 633,50           | 0,53          |
| Cotisations         | 19 296,00           | 0,83          | 8 850,00            | 0,44          | Frais de déplacement   | 44 930,01           | 1,94          | 30 340,94           | 1,51          |
| Produits financiers | 9 638,04            | 0,42          | 16 131,69           | 0,80          | Amortissements         | 5 689,09            | 0,25          | 16 654,36           | 0,83          |
|                     |                     |               |                     |               | Excédent               | 386 463,79          | 16,66         | 97 571,58           | 4,86          |
| <b>TOTAL</b>        | <b>2 319 457,06</b> | <b>100,00</b> | <b>2 006 439,69</b> | <b>100,00</b> | <b>TOTAL</b>           | <b>2 319 457,06</b> | <b>100,00</b> | <b>2 006 439,69</b> | <b>100,00</b> |

**Dimanche 18 :** Journée avec Sœur Emmanuelle à **Callian** -

**Lundi 19 :** **Cannes** - Responsable : François Tissier,  
265 Chemin de la Commune - 06550 ROQUETTES/SIAGNE  
Tél. 04 92 19 01 84

**Mardi 20 et Mercredi 21 :** **Toulon, Aix-en-Provence, Marseille**

Responsables : Bertrand de l'Hermite  
Les Tilleuls de Claude - Route de l'Argesse - 13100 LETHOLONET  
Tél. 04 42 66 95 99  
et Brigitte et Max Vernet  
24, Rue Emile Caillol - 13012 MARSEILLE - Tél. 04 91 49 65 34

**Jeudi 22 :** **Carpentras**

Responsables : Michèle Sorbier et M. le Directeur  
Collège St Joseph - 105, Rue Duplessis - 84200 CARPENTRAS  
Tél. 04 90 63 00 93  
et Marthe Valayer  
Le Bois - 84600 RICHERENCHES - Tél. 04 90 28 00 83

**Vendredi 23 :** **Avignon** - Responsables : Claudette Bernard  
Chemin du Safrus - 30406 VILLENEUVE-LES-AVIGNON  
Tél. 04 90 25 16 68

Rotary Club : Charles Gept

15, Chemin des Arbousiers - 34100 VILLENEUVE-LES-AVIGNON  
Tél. 04 90 25 79 44

**Samedi 24 et Dimanche 25 :** **Balbins**

**Lundi 26 :** **Haute-Savoie, Région de Cluses, Sallanches**

Responsable : Jean-Michel Bobbia  
24, Rue Pasteur - 74300 CLUSES  
Tél. 04 50 98 01 85 ou 04 50 98 61 24

**Mardi 27 :** **Chambery** - Responsables : Dominique Denarie

La Colombière Lachat - 73190 SAINT-JEOIRE-PRIEURE  
Tél. 04 79 28 05 98  
et Michel Auge  
11, Rue des Muses Galantes - 73000 JACOB-BELLECOMBETTE  
Tél. 04 79 62 21 60

**Jeudi 29 :** **Bastia** - Responsables : M<sup>me</sup> De Solliers et M. le Directeur

Collège Lycée Jeanne d'Arc - 15 Boulevard Danesi - 20200 BASTIA  
Tél. 04 95 32 81 00

## Les Tournées de Sœur Sara

Depuis 1993, poursuivant inlassablement l'œuvre de Sœur Emmanuelle, l'actuelle "Chiffonnière du Caire", Sœur Sara, continue de nous apporter son témoignage au cours de tournées préparées pour elle, deux fois par an en France.

La tournée de Novembre 2001 étant bouclée, nous pensons à celle de Mai 2002 qui devrait s'effectuer dans les départements de l'Aisne, du Nord, en Normandie et Centre.

Ces tournées sont l'un des éléments essentiels de notre action en faveur des

enfants, action principalement axée dans le domaine de l'Education. Leur but est de réunir l'argent nécessaire pour nourrir et éduquer les enfants qui nous sont confiés mais aussi d'informer nos jeunes et les inciter à mettre leur générosité naturelle au service des enfants démunis.

Nous sommes certains que vous désirez nous encourager, aussi nous vous invitons à vous faire connaître dès que possible pour recevoir Sœur Sara dans votre commune, dans votre établissement.

## Sœur Emmanuelle a fêté son Jubilé

Le 20 Mai dernier, le lendemain même de notre Assemblée Générale, nous étions autour de Sœur Emmanuelle pour partager avec elle ce moment intense, le renouvellement de ses vœux, nous fêtons aussi ses 70 ans de vie religieuse.

L'église de Callian est baignée de soleil, les amis sont là sur la petite place et Sœur Emmanuelle accueille chacun d'eux d'un mot et d'un sourire. Ce court échange accordé à chacun est fait avec une grande présence à l'autre, comme si cette foule rassemblée n'existait pas, seul compte celui ou celle à qui elle s'adresse.

Pour son entrée dans l'église, Sœur Emmanuelle est au bras de deux accompagnateurs. A sa gauche, Edouard Vasseur qui a tenu à être à ses côtés à ce moment-là, à sa droite, mon fils Victor, qui du haut de ses 9 ans, conduit de façon très appliquée Sœur Emmanuelle jusqu'à l'autel. Se rend-il compte ?

Quel symbole en tout cas que cette femme entourée d'un homme d'expérience et d'un enfant qui démarre la vie. L'expérience et l'inexpérience, la maturité et la jeunesse et Sœur Emmanuelle qui rayonne de bonheur entre eux. Je pense qu'elle ne fait pas de différence entre les deux, elle voit en chacun son contraire. Chez l'homme, l'enfant qu'il a été et la parcelle de malice qu'il garde au fond des yeux et chez l'enfant, l'homme à construire, plein de promesses et d'avenir. Envers les deux, le même respect, la même sincérité, la même égalité dans le

langage, l'écoute et cette constante curiosité, ce besoin d'aller à la découverte de l'autre, sans protocole mais avec un grand amour de l'homme.

La messe se déroule et nous ressentons beaucoup d'émotion et d'amour partagé, amplifié et multiplié.

Après 70 ans de cet engagement de foi chaque jour vécu, Sœur Emmanuelle d'une voix sûre et pleine de joie prononce le renouvellement de ses vœux. Cet instant nous prend au cœur directement. Sentiment mêlé d'admiration, de respect, de très grande affection. Quel chemin parcouru, et comment !!!

Quelques instants plus tard, Sœur Emmanuelle s'adresse à nous. Elle nous remercie d'être là pour partager ce moment. Elle est heureuse que beaucoup de ses amis soient présents notamment Sœur Sara accompagnée de Sœur Fayza ; ça s'entend, ça se voit, l'atmosphère est emplie de cette communion autour d'elle et nous sommes tous heureux.

La messe terminée, nous nous retrouvons autour d'un buffet. La dizaine d'amis prévue au départ, s'est transformée en presque deux cents convives. Il a fallu improviser, un grand merci à Monsieur Ancellet et son épouse qui ont su faire face. Une fois la "panique du début" passée chacun a trouvé sa place et ce grand pique-nique, très bon enfant rejoint tout le monde. Chacun fait connaissance, le soleil est au rendez-vous, tout va bien.

Sœur Sara et Sœur Fayza ont apporté d'Egypte un magnifique plateau doré avec au centre, la médaille de l'école de Mokattam. Josiane Lahore et Catherine Renand de Monaco Aide et Présence, accompagnées de John Martinotti lui remettent une statue de la Vierge... Nous lui offrons un très beau santon appelé "Coup de Mistral"... C'est l'occasion de la prise de parole. Tour à tour, Sœur Emmanuelle, Sœur Sara et Sœur Fayza, Jean Sage nous retracent les grandes lignes de cette formidable aventure humaine lancée en 1972, à 62 ans par Sœur Emmanuelle. L'auditoire est ému par ces récits, amusé par les anecdotes citées, toujours attentif à ces tranches de vie fortes et consacrées à un même but : l'amour et la justice. La journée se termine et nous sentons bien que la séparation est difficile mais Yallah !!!

Jean Baumeyer



